

訪問介護士資格は従来、卒業時に3級を取得する教育課程でありましたが、さらに早期に2級取得への道が開けるよう、今年度の入学者から一年生卒業時に3級を取得できるように変更してまいります。国際理解教育として進めております国際交流派遣事業は、意欲ある生徒が海外での交流体験を通して語学力の向上はもとより、国際感覚を養い、精神的にも成長し、周りの生徒にも良い影響を与えていることから、本年度も継続して予算措置をするとともに、本校の特色でもある、カヌー部やカーリング部、野球部など各部の活動についても引き続き支援をしてまいります。

### 社会教育の推進

次に、社会教育の推進であります。今日の子・高齢化の進行や国際化、情報化、ハイテク化の中で、生活の質の追求や女性の社会進出、自然志向や知識、文化志向が高まり、住民一人ひとりの生活価値観の多様化が進み、物心

両面の豊かさや生涯を通じて健康で生きがいのある充実した人生を過ごすことを求めています。このことから、生涯学習の原点であります「いつでも、どこでも、だれでも」を基本とし、自由な学習活動ができる環境づくりに留意してまいります。

特に、本年度は、南富良野町第4次社会教育中期計画の最終年度にあたることから、計画内容を総括する中で、豊かで充実した人生を送れるよう、生涯の各期において自由に学ぶことのできる学習の機会や情報の提供に配慮した「第5次社会教育中期計画」の策定に取り組んでまいります。

### 家庭教育

家庭教育についてでありませんが、核家族化や少子化の進行、共働き家庭が増加する中、家庭における教育力が低下していると言われており、社会教育の領域においても家庭教育は大きな課題となっております。ことから、家庭教育力の向上を図るため、引き続き講

演会事業を開催し、子育てのための学習機会や情報交換の場を提供してまいります。また、ブックスタート事業は継続して実施してまいります。

### 青少年の健全育成

青少年の健全育成でありませんが、依然として非行や犯罪など青少年の問題行動が極めて大きな社会問題となっております。このことは、核家族化や少子化の中にあつて、家庭における教育力の低下をはじめ、自然体験、社会体験、生活体験の不足や人々とのふれあいの欠如などが原因と指摘されており、地域が相互に連携して活動機会の提供に努めてまいります。

### 本部町との交流

また、友好の町「沖縄県本部町」との親善交流事業につきましましては、北と南の子どもの友情の輪の拡大と風土、歴史、文化の違いを自ら体験し学ぶことは極めて貴重であり、また、この事業を通して、両町の関係職員やホームステイによる家庭間相互交流も始まってきており、今後もさ

### 成人教育

成人教育についてでありませんが、成人期は、家庭、職場、地域社会において中心的な役割を担っている世代であり、働く女性の増加に伴い、女性の社会参加も拡大されてきておりますので、幅広い学習活動の提供に努めるほか、各種団体の育成と自主的な活動に引き続き支援してまいります。



本部町児童とのスキー交流

### 千里大学

千里大学につきましては、

### 英会話教室

町民の国際理解と語学力の



千里大学卒業式

向上のために開設してあります英会話教室につきましても引き続き進めます。

### 芸術文化の振興

次に、芸術文化の振興についてであります。生活水準の向上や余暇時間の増大に伴い、心の豊かさを求め、趣味の学習や文化活動に対する関心が高まってきているところから、文化協会を中心とした団体・サークルの支援を行うてまいります。

### 公民館・図書室

保健福祉センターの図書室

については、多くの方々に利用していただくため、蔵書の整備、新刊図書の紹介など利用促進に努め、富良野沿線5市町村の広域連携の取り組みにより、圏域市町村住民にも蔵書の貸し出しを行ってまいります。また、公民館分館事業につきましましては、それぞれ地域の特性を活かした活動を進めておりますが、学校週5日制にも対応した取り組みに留意し、幾寅以外の分館は指定管理者で管理運営するほか、金山地区コミュニティセンターの入り口階段やロビー天窓等が老朽化してきましましたので、補修工事のための予算を計上いたしました。

### 住民自主企画事業

昨年度から実施しております「住民自主企画事業」につきましましては、住民が必要とする多様な学習形態に対応した事業であり、平成18年度は「ヨガ教室」や「パソコン教室」の複数開催や「家庭教育支援」などの講演会事業が開催され、地域社会・生活の課題解決や健康増進、コミュニティ活動の推進などに成果



住民自主企画事業（パソコン教室）

がありますので、平成19年度においても生涯教育の一環として、引き続き住民の自主的活動を支援してまいります。

### 郷土資料

歴史を伝える郷土資料は、高齢者研修センター2階に展示し、一般に開放してありますが、利用について周知を図ってまいります。

### 体育スポーツの振興

次に、体育、スポーツの振興についてであります。町民が生涯にわたり心身ともに健康で明るく充実した生活を

営むことができるよう、個々の生活の中に積極的に取り入れて、体力づくりや健康増進のため生活化することが大切であると考えますので、体育指導員協議会や体育協会関係団体などの連携と協力をいただきながら、引き続き各種スポーツ教室やスポーツ大会を進めるとともに、町民の健康増進や体力づくりのための学校開放にも配慮してまいります。



レディースミニバレー大会

本町の冬のスポーツ、カーリングにつきましましては、本町で開催のジュニアカーリング選手権大会も7回目を数え、さらに、本年1月には、2007北海道新聞社杯全道高等学校カーリング選手権大会も開催されるなど、本町での大会も定着しつつあり、カーリング少年団や南富良野高等学校カーリング部など、多くの愛好者が活動を展開してきておりますので、引き続き支援してまいります。また、活動や大会開催に支障をきたさないよう、空知川スポーツリンクスの屋根を改修してまいります。

また、空知川スポーツリンクスやかなやま湖スポーツ研修センター、町民体育館の管理運営を指定管理者制度で民間に委ね、施設の有効活用を図るべく所要の予算を計上いたしました。以上、平成19年度の教育行政の執行に対する方針を申し上げます。また、教育委員会としましては、課せられた使命や責任を深く認識して、町民皆様の負託に応えるため、町をはじめ教育関係者と相携えて最善の努力をしてまいります。議員各位、並びに町民皆様のご理解とご協力を心からお願い申し上げます。